



Informationen CHEVAL SUISSE



Cheval Suisse: Sportpferdezucht in der Schweiz

Was motiviert den Züchter in der heutigen Zeit noch zu züchten?

Auf der einen Seite erfreut sich der Pferdesport immer grösserer Beliebtheit und auf der anderen Seite nimmt die Sportpferdezucht im europäischen Raum drastisch ab. Speziell in der Schweiz, wo die Platzverhältnisse beschränkt sind und die ganze Zucht und Aufzucht von Pferden sehr teuer ist, stellt sich die Frage noch deutlicher, was die Züchter motiviert, mit der Pferdezucht fortzufahren. Der auf dem Bild abgebildete 30 Tage alte Welsh-Cob-Ponyhengst wurde sicher nicht mit dem Ziel gezüchtet, einmal Weltmeister oder Olympiasieger zu werden. Und dennoch hat die Züchterfamilie Geld investiert, um diesen kleinen Kerl zu züchten, denn er bereitet seinem ganzen Umfeld viel Freude und seine junge Besitzerin macht mit ihm zusammen einen Weg der Erziehung und Grundausbildung, was sowohl das junge Pferd als auch den jungen Menschen prägt.

Als Züchter beginnen die Überlegungen bereits bei der Wahl des Hengstes für die entsprechende Stute. Das zukünftige Fohlen sollte gesund sein, ein gefälliges Exterieur haben und als Sportpferd ein möglichst grosses Leistungspotenzial aufweisen. In jedem Fall sollte das gezüchtete Pferd aber über einen guten, leistungsbereiten Charakter verfügen. Genau diese Qualität wird wesentlich vom Züchter beeinflusst. Denn der Züchter kennt seine Stute am besten und weiß, welche Stärken und Schwä-

chen sie aufweist und wie er diese mit der richtigen Wahl des Hengstes am besten ausnützt. Es ist auch der Züchter, der dadurch, wie er seine Pferde hält und mit ihnen umgeht, das Verhalten des Fohlens im Bezug zu seiner Umwelt und den Menschen in den ersten Monaten seines Lebens stark prägt. Welcher Züchter kennt nicht den magischen Moment der Geburt eines Fohlens und die darauf folgende Spannung, zu sehen, ob sich die Überlegungen zur Anpaarung nun bewahrheiten oder nicht? Die nächste Etappe ist, das Fohlen aufzuwachsen zu sehen, seine Charakterzüge zu erkennen und seine Fortschritte in der Ausbildung mitzuverfolgen. Das Gefühl, wenn dann das selbst gezüchtete Pferd in einer grossen Prüfung ohne Fehler den Parcours absolviert, ist unbezahlbar. Aber es kann ebenso gut der kleine Welsh-Cob-Hengst sein, der mit der eigenen Tochter eine Stilprüfung erfolgreich beendet. Ein Sprichwort besagt: «Die Vernunft lässt uns überleben, die Leidenschaft lässt uns leben.» Genau diese Leidenschaft macht den Züchter aus und lässt ihn weiter züchten, auch wenn der Weg beschwerlich und teuer ist. Ohne engagierte und leidenschaftliche Züchter hätten die Reiter später keine leistungsbereiten, begabten Sportpferde zur Verfügung. Als Verband haben wir also die Aufgabe, diese Züchter so gut wie möglich in ihrer Passion zu unterstützen, indem wir ihnen unsere Dienstleistungen effizient und kostengünstig zur Verfügung stellen. Daher freuen wir uns sehr, dass wir für 2016 Sponsoren gefunden haben, die speziell die Züchter unterstützen. Für Cheval-Suisse-Mitglieder und solche, die es 2016 werden, ist der Eintrag von Stuten, die 2016 gedeckt wurden oder ein Fohlen bei Fuss haben, ins Herdebuch gratis bzw. von den Sponsoren bezahlt. Weitere Informationen finden Sie auf der Internetseite www.cheval-suisse.com.

de devenir un champion de monde ou olympique. Néanmoins la famille investit de l'argent pour élever ce petit coquin, qui lui donne beaucoup de plaisir ainsi qu'à tout son entourage. Sa jeune propriétaire et lui vont progresser ensemble sur le chemin de l'éducation et de la formation de base, qui va être bénéfique pour tous les deux.

Le travail d'éleveur commence avec le choix de l'étalon pour sa jument. Le futur poulain devra être en bonne santé, avoir un extérieur plaisant et montrer un grand potentiel de performance. Dans tous les cas le cheval élevé doit avoir bon caractère et montrer de la volonté pour collaborer. Ces qualités peuvent en grande partie être influencées par l'éleveur et son savoir-faire, car c'est lui qui connaît sa jument avec ses points forts et ses défauts. Et il sait comment en profiter au mieux grâce au bon choix de l'étalon. C'est aussi l'éleveur qui imprègne le comportement de son poulain envers son environnement et l'homme pendant les premiers mois de vie, par la façon dont il s'occupe de ses chevaux. Quel éleveur ne connaît pas ce moment magique d'une naissance d'un poulain et le suspens de voir se concrétiser ses objectifs d'accouplement, ou pas. La prochaine étape est de voir grandir le poulain, de connaître les particularités de son caractère et de suivre ses progrès au cours de sa formation. L'émotion de voir le cheval qu'on a élevé finir un gros parcours sans faute vaut son pesant d'or. Mais ça peut aussi être le petit étalon Welsh Cob qui finit avec succès une épreuve de style avec sa propre fille. Un proverbe dit «la sagesse fait durer, la passion fait vivre». C'est exactement cette passion qui pousse l'éleveur à persévérer avec son élevage de chevaux faisant fi de toutes les difficultés et de ce que cela lui coûte. Sans ces éleveurs engagés et passionnés, comment les cavaliers pourraient avoir à disposition des chevaux de sport talentueux et performants?

Le rôle de la fédération d'élevage est donc de soutenir ses éleveurs au mieux dans leur passion en leurs offrant un service efficace et surtout au meilleur prix.

C'est pour cette raison que nous sommes très heureux d'avoir trouvé pour 2016 des sponsors qui partagent nos objectifs en soutenant particulièrement les éleveurs. Pour les membres Cheval Suisse et ceux qui le deviennent cette année, en plus de notre action spéciale 2016 qui offre l'inscription dans le stud-book des juments suitées, l'inscription des juments saillies en 2016 sera également gratuite, offerte par nos généreux sponsors. A tous les éleveurs: inscrivez vos juments saillies ou suitées à Cheval Suisse gratuitement dès maintenant! Vous trouverez des informations complémentaires sur le site www.cheval-suisse.com.

Cheval Suisse: Elevage de chevaux de sport en Suisse

Qu'est-ce qui motive encore l'éleveur à faire l'élevage?

Paradoxalement, le sport équestre devient de plus en plus populaire alors que l'élevage de chevaux de sport diminue significativement dans toute l'Europe. Tout particulièrement en Suisse où l'espace est limité et l'élevage ainsi que la formation des jeunes chevaux sont très onéreux, la question se pose avec encore plus d'acuité sur ce qui peut motiver l'éleveur à persévérer dans l'élevage de chevaux.

Le poulain Welsh Cob qui est montré sur la photo n'est certainement pas élevé dans le but

